

**SORPRÉNDETE**

## Pájaros cantores

¡Sorpréndete! Las hembras de muchos pájaros cantores también cantan. En el pasado se creía que sólo los machos lo hacían, porque existía un sesgo machista y porque en las especies estudiadas, de zonas templadas de Norteamérica, es dominante el canto en los ejemplares machos. Sin embargo, estudios posteriores corroboran que el canto de las hembras es más común en especies tropicales y que responde a cuestiones como defensa del territorio y comunicación con los machos durante los rituales de apareamiento.

También, existía la creencia de que los sonidos de las hembras eran mucho menos complejos que el de sus pares. Hoy se sabe que especies como las lechuzas (*Tyto Alba*) o los turpiales venezolanos (*Icterus icterus*) poseen un canto igual e incluso mucho más elaborado.

El canto de las aves es un comportamiento que aprenden a lo largo de su vida. Y aunque hace falta mucho estudio sobre el canto de las hembras no cabe duda de que con las más recientes investigaciones se abren nuevos horizontes y de paso se rompen algunos estereotipos.



**GOBIERNO DE  
MÉXICO**



**CONAHCYT**  
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES  
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



conahcyt.mx